

Wirkungsprüfung von angewandter Forschung. Welchen Nutzen hat die Gesellschaft? Eine Übersichtsarbeit über internationale verwendete Indikatoren bei Impact-Evaluationen

Prof. Dr. med. Klaus Eichler, MPH

Hintergrund/Situation:

Impact Assessments werden im Gesundheitswesen immer wichtiger. Es gilt zu überprüfen, ob Forschungsergebnisse aus dem Bereich Versorgungsforschung oder Evidenz-Berichte für Health Policy Entscheide wirklich einen Impact haben auf die Gesundheitsversorgung (Nahtstelle: Wissenschaft > Gesellschaft). In angelsächsischen Ländern müssen Forschungsinstitute bereits zunehmend den Impact, den sie für die Gesellschaft haben, dokumentieren und nachweisen.

Für den Nachweis des Impacts werden sog. Impact-Indikatoren gemessen. Allerdings ist das Messen von Impact methodisch anspruchsvoll und es ist unklar welche Impact-Indikatoren verwendet werden und was sie abbilden.

Fragestellung/Ziel der Arbeit:

Mittels einer Literatarbeit soll folgende Fragestellung geklärt werden:

- Welche international empfohlenen und angewendeten Impact-Indikatoren gibt es?
- In welchen Kategorien wird der Impact von angewandten Forschungsergebnissen gemessen? (z.B. Impact auf Versorgung nach Policy Entscheid, der auf Forschungsergebnissen beruht; Impact der Forschung auf Generierung eines effizienteren Forschungsnetzwerks; getätigte Investitionen, welche auf Forschungsergebnissen beruhen)
- Gibt es Beispiele, welche Impact-Indikatoren sich besonders bewährt haben?

Beginn der Arbeit:

Jederzeit möglich

Bei Fragen kontaktieren Sie bitte:

Prof. Dr. med. Klaus Eichler, MPH, klaus.eichler@zhaw.ch